

Patrice Morel

17 décembre 2022,

Chère Odette,

C'est avec un immense plaisir que je me permets de t'écrire ce petit mot pour te souhaiter un excellent anniversaire et surtout un excellent centenaire. Bien sûr nous avons des souvenirs en commun, notamment d'avoir été à la fac ensemble...

Beaucoup de tes amis et ta famille y sont allés de leurs souvenirs communs, moi j'en ai un que tu n'as pas perçu je pense :

Quand j'ai vraiment découvert ton histoire et celles de tes compagnons d'infortune, c'était dans le train entre Paris et Nantes, en 2006, pour la création de l'association des Amis du musée. Si mes souvenirs sont bons, il y avait Georges Abbachi et Paulette Capliez aussi. Nous étions en première classe et je vous ai interrogé sur votre parcours historique. Bien sûr vous avez commencé par le début en disant « moi je suis allée en prison à la Petite Roquette », et d'un autre ou d'une autre de citer la prison de la Santé, la prison des Tourelles, voire le bagné de l'Île-de Ré et j'en oublie... Ce que vous ne voyez pas alors c'est la tête des autres voyageurs qui, inquiets, je suis sûr, vous prenaient pour un clan de maffieux repentis car ils n'avaient pas la connaissance du pourquoi des faits... Intérieurement, cela me faisait beaucoup sourire, mais trop attaché à votre histoire pour l'interrompre. Certainement que par la suite, nos voisins de voyage ont compris !

Chère Odette, j'ai bien connu Maurice auparavant en tant que Drancéen depuis 1960, pour avoir fait de l'instruction civique à l'école Diderot en primaire, fréquenté le lycée Eugène Delacroix et le collège Romain Rolland, bref une grande partie de ma scolarité ; puis ça a été les luttes avec la CGT au Bourget-Triage et les réunions de cellule au stade SNCF du Bourget dans la cité du Nord, bref, ma jeunesse. Toi c'est avec L'Amicale où tu m'as bien accueilli pour marrainer ma licence que j'ai passée en 2006 avec Huma et Fabrice, pour la construction du premier site internet de l'association. Merci de nous avoir accompagnés.

J'ai pu voir dernièrement pas mal de photos de toi. J'ai remarqué que tu as une longueur d'avance en ayant fait de la voiture avant moi...

Encore une fois, et Catherine, mon épouse, se joint à moi, pour te souhaiter un bon anniversaire, une bonne santé et plein de bonnes choses.

Nous t'embrassons.

